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【学校運営協議会資料】 

令和元年度 堺東高等学校 

第３回 学校運営協議会 

ご提言・ご意見のまとめ 
 

 

令和元年度 堺東高等学校第３回学校運営協議会が、２月１９日に開催されました。第２

回の協議事項は、「今年度の学校経営計画における取組みの結果報告について」、「各分掌、学

年、委員会より今年度の取組みの結果報告について」「学校教育自己診断アンケート結果につ

いて」「来年度の学校経営計画の承認について」です。当日、各委員のご提言、ご意見の概略

を以下のようにまとめました。 

 

協議会委員 

1津田 謹輔    (帝塚山学院大学 学長)  

2二橋 るみ子   (堺市立晴美台中学校 校長) 

3美濃部 桂子   (本校後援会顧問)  

4森  繁樹    (本校同窓会長)   

5川本 智子   (本校ＰＴＡ会長)               

6松野 雄太    (（株）ベネッセコーポレーション )  

 

事務局 

校長 教頭 事務長 首席 企画委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

【次第】  

1 校長挨拶 

2 今年度の学校経営計画における取組みの結果報告について（校長） 

3 各分掌、学年、委員会より今年度の取組みの結果報告について（各部代表） 

4 学校教育自己診断アンケート結果について(教頭) 

5 来年度の学校経営計画の承認について(校長) 

 

協議委員の方  々
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第３回テーマ  

「今年度の学校経営計画における取組みの結果報告について」 

「各分掌、学年、委員会より今年度の取組みの結果報告について」 

「学校教育自己診断アンケート結果について」 
「来年度の学校経営計画の承認について」 

■校長より 

本日の協議に入る前に、校長より挨拶に続いて堺東高校の近況報告がありました。 

□ お忙しい中お集まりいただき、ありがとうございます。現在期末考査中で、20日には自

立支援コースの入試選抜が行われます。 

□ インフルエンザは一時期 13 名出席停止になっているときがありましたが、現在は収ま

っています。新型コロナウイルスについては、日々教育庁より指示がある状態で、卒業

式は OK、合宿も条件付きで OK、外部から一般の方が来られるような行事は中止といった

対応をしています。 

□ 最終回なので来年に向けたご意見を伺いたいと思います。また、最後に来年度の学校経

営計画の承認をお願いいたします。 

 

■ 今年で 3年目になります。生徒の様子を日々見ておりますが、安心してみていられます。

これから見守っていきたいと思います。今後ともよろしくお願いします。 

■ 高校 3年生で進路決定の大事な時期になってきています。周囲に風邪をうつすなど迷惑

にならないように気を付けています。 

■ 大学入試の様子は、国公立は人気がなく、私立は当面厳しい状況が続く、理系に人気が

出てきている。コロナウイルスが広まりつつあるが、環境整備について情報を提供した

い。 

■ 大学入試も後半に来ています。ここまでの情報を学校運営に生かしたい。 

 

■今年度の学校経営計画における取組みの結果報告と質疑応答 

□説明 ・■意見・質問 

◇「今年度の学校経営計画における取組みの結果報告について、校長より説明 

【 １、確かな学力の育成 】 

□ (2)授業の充実と授業改善のアである授業アンケートについては、教材の活用など生徒が

１(低い)～４(高い)で生徒が評価をします。平均は 3.31で８２％がおおむね肯定的な評

価をしています。公開授業見学については、今年は他の先生の授業を見に行くことがで

きず、参加率も少し低下した。65分すべてを見るのではなく、30分程度でもよいので見

ていただくよう伝えていきたい。 
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□ ICT環境については、購入していますが、まだまだ不足しているのが現状です。少しずつ

充実させていきたい。 

□ (3)の発表については、コミュニケーション能力が少し低下しているようですが、(4)の

自主性は身についてきているようです。 

 

【 ２、安全で安心な学校づくり 】 

□ 車イスで通学している生徒がクラスに入れるようにいろいろ取り組めた。体育館に入場

する際に必要な昇降機も設置することができました。また、修学旅行に参加できるよう

に業者、保護者と相談しています。 

□ 人権教育については、アンケートでは少し低下しています。教職員研修は 2 回行ってい

ます。 

□ 生徒の規範意識については、守っていると答えた生徒が多い。事故が増えてきているの

で安全指導は継続して行っています。 

□ 歩道の整備について引き続き堺市とも協議しています。測量の予算が付いたので少しず

つ前に進んでいます。自治会などにも協力をお願いして進めていきたい。 

 

【 ３、夢にチャレンジする積極的な生徒の育成 】 

□ キャリア教育については９０％の生徒が満足しています。 

□ 部活動の加入率は少し低下しています。部活動の楽しさや人間関係の作り方など学んで

ほしいと思っています。来年度に向けてクラブ紹介など活用して伝えていきたいと考え

ています。 

□ 部活動の活動としては、ダンス部が全国大会で 3 位に、女子ハンドボールが府ベスト 8

になっています。また、ボランティアに参加するなど地域や小中学校との交流も行って

います。 

【 ４、開かれた学校づくりの推進と情報の発信 】 

□ HPの更新や学校説明会・ミニ見学会など学校の PR活動を積極的に行いました。中学 3年生

の数が減少している中よく頑張っています。 

 

 

■ 授業アンケートをされているということですが、自由記述欄はあるのですか。 

□ アンケートの最後にあります。良いも悪いもありますが、結果と合わせて教職員にフィ

ードバックしています 

■ 保護者からのニーズはどのようなものがあるのですか。 

□ 別紙のプリントにまとめてあります。例えば、緊急連絡を早くしてほしいということで

朝 7時に「さくら連絡網」を活用したり、HPに掲載したりするようにしています。校則

については、守っていない生徒がいるので守らせてほしい。部活については、休みが少な

い・人間関係で悩んでいるなどです。全体に指導したり、個別に対応したりしています。 
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■各分掌・委員長からの説明に対しての質疑応答   □説明・■意見・質問 

 

【 3学年より 】 

□ 学年目標である「メリハリのある充実した学校生活」については、概ねできていました

が、都合よく判断して前向きになれない生徒もいました。 

□ 進路については、絞り込んで私立を目指す生徒・早期に決めてしまう生徒が多かった。面

接対策は、自分で段取りをつけることができた。 

□ 行事については、生徒中心で充実した取り組みができました。 

□ アンケートについては、肯定的な生徒が多かった。しかし、進路の焦りや不安のため、塾

などに重きを置いて授業に身が入らない生徒もいました。科目選択のミスマッチもあり

授業の進め方が難しかった。 

□ 学年団目標の生徒全員と向き合うについては、ストレスを抱えるなどして転退学した生

徒が少なからずいましたが、何とか支えて卒業式を迎えることができたと思います。 

 

【 2学年より 】 

□ 高校での大きな行事である修学旅行も無事終了しました。今までは 2 方向を提示して生

徒が選択する形で実施していました。この学年は、教員が決めたので、実施する前はモチ

ベーションが低く心配しましたが、天候にも恵まれ良い修学旅行になりました。民泊に

ついては、初めての体験でしたが概ねよかったと感じているようです。また、自分たちで

選択した体験も楽しかったようですし、クラスレクや全体レクも盛り上がっていました。 

□ 来年度は、最高学年になります。いろいろな行事を通してリーダーシップを身に着けて

もらいたいと思いますし、学習についても少しずつ増やして頑張ってほしいと思ってい

ます。 

 

【 1学年より 】 

□ 「自分で動く」については、科目選択など指示待ちになっていることが多かった。自分が

どうしたらよいのかわからない生徒が多いので、進路も含めて考え行動してもらいたい。 

□ 「生活習慣」については、遅刻欠席が少ない学年ではあるが常習になっている生徒が少

なからずいます。 

□ 「思いやり」については、電動車いすを利用している生徒が在籍しています。生徒同士で

助け合いもできるようになってきました。クラスの中でかかわっていけるように指導を

続けたい。 

□ この学年から制服が変更になりました。評判も良く、着こなしもできています。来年度は

後輩も入学してきますので見本となれるようになってほしいと思っています。 

 

■ 転退学は、ひと学年でどれくらいの人数になるのですか。 

□ 3年間で 13名でした。大半は通信制に転学し、高認を使って進学する生徒もいました。 

■ 「おはよう」と声をかけても返事をしない生徒がいます。挨拶が大切だと考えています。 
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【 総務部より 】 

□ オープンスクールを猛暑のため 7月から 10月に変更しました。内容も教科的な内容から

総合学科ワークショップに変更し、在校生が話をする機会も作り好評でした。担当され

た先生方からは、質問を受けた内容が細かくて受け答えができなかったという話があり

ました。対応できるように工夫していきたいと考えています。 

□ 図書館の貸し出しは、2年生が少なくなっています。授業でも活用してもらえるようにし

ていきたい。 

□ PTA の各種委員会では活発に活動していただき、後援会からもいろいろなバックアップ

をしていただいています。ありがとうございます。 

【 教務部より 】 

□ 全般としては、教育課程の提出締め切りが 10月と早くなり対応が大変でした。新しい教

育課程が令和 4 年度から始まりますので、教育課程委員会と教科のやり取りを増やして

対応しています。 

□ 現在 1・2年考査中、入試など個人情報の管理に気を付けるようにしています 

□ 学年の担当者からは、会議の資料がうまくまとめることができなかったので検討が必要

であると考えています。 

□ 帝塚山学院大学などとの高大連携で大学とも協力して出欠管理などを行っていきたい。 

【 進路指導部より 】 

□ 受験の状況ですが、昨年ほどではないが大学や看護で苦戦しています。数回受験した中

で 1 回だけ合格する生徒が多いように感じます。また、チャレンジする生徒が減ってい

ます。3年次での努力ではなく、1年次からの努力が大切であると在校生に伝える必要が

あると考えています。 

【 生徒指導部より 】 

□ 今年は例年並みで落ち着いていました。 

□ 遅刻が増えていますが、怠学ではなく、精神的なものや環境によるものが多く、常習化し

ています。これは、他校も同様のようです。 

□ 自転車の事故が増えています。被害にあうだけでなく、加害者になる事故が増えていま

す。また、事故のあった場合に、相手の名前も聞かずにその場を離れて後から通院する例

もあり、必ず警察に連絡するよう指導はしています。 

□ 盗難は報告がありませんでした。「薬物が気軽に手に入る」「詐欺の受け子になる」などス

マホ関係の問題が話題になります。落ち着いてはいますが、学校の存在感がなくなって

きている感じがします。 

【 生徒会部より 】 

□ おとなしい生徒が増えてきて、生徒会執行部や実行委員会に入る生徒が減ってきていま

す。部活動と掛け持ちになる生徒が多いですが、学校説明会などに参加してくれていま

す。 
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□ 体育祭では、実行委員会の意見を取り入れてクラス競技を増やしたので、団のイメージ

が薄れたように感じます。4月は忙しいので 1年次のエントリーを 1週間遅らせました。

応援団の指導はしっかりできたと思います。 

□ 文化祭では、天候もよかったのでアーチ、垂れ幕の展示ができました。今年の実行委員会

はパソコンが得意な生徒がいなかったので、動画編集ができませんでした。全体鑑賞は、

盛り上がっていました。1年模擬店・2年ダンス・3年劇のパターンは変わらずでした。

来年 6クラスになるので教職員の役割分担も検討する必要があります。 

□ 部活動については、入部率が少し下がってきています。 

【 保健部より 】 

□ 法定検診は滞りなくできました。冬の教室の空気点検では、二酸化炭素濃度が高かった

ので換気するように注意喚起しました。 

□ 安全点検は、何かあればすぐに事務に対応していただきました。 

□ 今年のインフルエンザは、例年より少なくすみました。 

□ AED 講習会ではベルト担架の講習を行い、秋の避難訓練では電動車いすの生徒の避難も

行いました。問題点が見えてきましたので、実際にどうなるか考える必要があります。 

 

■ オープンスクールに参加できない中学生はどうされているのですか。 

□ ミニ見学会で対応しています。個別はほとんどありません。 

■ SNSについての生徒向け講習のようなものはやっていますか。 

□ 1 年のみ NTT から来ていただいて講演会をしています。人権教育委員会でもアンケート

など行っています。 

■ スマートフォンについては、保護者に向けて教育が必要であると考えているのですが、

小学校から持っているので中学校では対応できない。よくわかっている保護者は、フィ

ルタリングをしていたり、9時以降は預かったりしているようです。 

■ 中学校の学力診断テストで、80点・90点取る生徒でも文章で答える問題で「無答」が多

くなっている。読書習慣がないだけでなく、テレビも見ない生徒が増えてきて、箱根駅

伝も知らない生徒が多い。言語活動やコミュニケーション能力について効果的な活動は

ありませんか。 

□ 1年生で群読を行いました。平家物語をクラスごとにみんなで音読をしました。生徒たち

はやってよかったと感じているようです。 

□ 答えのないことについて考える授業をしている先生がいます。地域の活性化を考えると

いうことで南海電車に話を聞きに行くようなことをしています。 

■ 自分のことをアピールする練習をするからか AO 入試で合格した生徒のほうが考える能

力、伝える能力があると聞いた。 

■ 高校生が新聞をどれくらい読んでいるのか。調べてみてほしい。中学 3年生では１４％

というデータがある。 

■ 進学する方法が多様化しています。公募推薦や一般入試が多いようですが、センターを

はじめ、関関同立、桃山・龍谷あたりも変わってきています。これらを考えて授業も変

化していますか。 
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□ 今までと違ってきているので教員もとまどっている。考えなければならないことが増え

てきているので対応しきれていないのが現状だと思います。 

■ 教科書会社も方針を出せていないので、これからの課題だと思います。 

 

【 生徒支援委員会より 】 

□ 各学年と自立支援、保健室の 5 つのカテゴリーに分けて分担して入力し、まとめた資料

にしている。定期的にチーフ会議を行うことで、早く対応ができています。月に 1 回全

員で会議を行い共有しています。 

【 その他の委員会 】 

□ 資料を用意してあります。ご覧になっておいてください。 

【 学校経営計画について 】 

□ めざす学校像の中に、めざす生徒像を入れました。今までと大きく変更はしていません。

知識・技能の習得、歩道整備も含めて安心して学校に来ることができる環境、共に学び共

に育つ教育を目指していきます。また、ホームページや学校説明会などを通じてどんな

学校なのかをアピールしていこうと考えています。 

 

 

来年の予定 

  【第１回】    令和２年  ７月２１日 (火） 

  【第 2回】    令和２年  １２月７日 (月）   

  【第 3回】    令和３年  ２月１７日 (水）   

を予定しています。よろしくお願いいたします。 


